
臺北市立成淵高中 110學年度第 1學期 

期末體育班發展委員會會議記錄 

 

壹、開會時間：111年 1月 12日(星期三)下午 12時 30分 

貳、開會地點：行政大樓 3樓會議室 

參、主持人：朱校長逸華 

記錄：郭明鈺 

肆、出席人員：詳簽到表 

伍、主席致詞： 

現在有家長代表和學生代表在場，我們就開始體育班發展委員

會的期末會議。大家先聽業務單位例行性的報告，然後再聽家長、

學生、教練們有沒有要提出來互動的。 

 

陸、業務單位報告 

體育組潘信吉組長：以下做工作報告。行政宣導的部分，第一

項，是我們有收到一份文，是為強化專任運動教練在職知能，專任

運動教練務必參加與其訓練指導有關之研習，要注意的是每年至少

要有 18小時(含至少 2小時性平課程)，並取得證明。第二項，教練

們也有參加體育委員會會議，所以應該也知道這個「學生參與觀賞

運動競技或表演補助辦法」。重點是要在一個月前提出申請，補助的

項目，有包含報名費、門票、交通費及保險費；另一個重點，是必

須為補助賽事中的比賽。 

主席：打一下岔，我們的三個校隊出去比賽，有部分可以當成

是參觀競技申請補助嗎？ 

體育組潘信吉組長：我們參加的比賽，應該都可以申請補助。 

歐主任建榮：補助人數有 1/10的限制。而且是指陪同人員。 

連主任教官詠順：這個比較像是去觀摩，或去加油的補助金。

不是選手參賽的經費。 

主席：校隊出去比賽，會有許多家長會去加油，能幫他們申請



補助也不錯。這部分請體育組再研究看看。 

潘信吉組長：是的。繼續工作報告，今年，三個校隊外出競

賽，都有非常好的成績： 

 田徑隊 110秋季全國田徑公開賽公開男子 4*100 公尺接力

第二名。 

 羽球隊(高中)今年獲得全國高中盃男子團體組第五名及超

級達克盃男子單打組第一名。 

 手球隊參加 110全菁英盃手球暨國手選拔賽第二名，榮獲

兩位國手名額。 

 

在體育班的生活常規方面，我們每個月都會集合學生做定期常

規說明，以及其義務和本分。這部分我們非常努力地在做。 

再說到體育班專題訓練發表，我們邀請了畢業校友返校分享，

感謝邱聖翔律師，他分享了有關在升學上選手心理狀態調整及素質

培養，以找到安穩身心的力量，達到自我期許的實現。 

再來請看體育班榮譽榜，最新的榮譽成績是教育盃手球賽雙料

冠軍。 

第二學期預計要參加的比賽，我們在先前的導師會報也提供給

導師，這裡請看附件。工作報告到此。 

 

柒、綜合討論 

陳主任祈維：提一下體育班的課程。今年是 108課綱的第一

年，三年前在討論時，已對課程的調配，做過充分討論。今年高

三，延續過去傳統，有做專題，從去年暑假起，我們對學生的多媒

體、專題的部分，都有請專業的老師來協助，在規畫時，我們把選

修課排在第一學期，專題相關課程，在這學期上完，因下學期就沒

有選修課。下學期的主題，聚焦在發表練習上，我們請體育組長和

312班的柏燁導師，接下專題討論和運動科學概論兩門課，來做為

輔助。 



主席：體育班的專題報告一直是由潘瑞根老師在帶，這是本校

的特色之一。我們體育班的同學都很優秀，給予資訊和發表的能

力，未來在企畫時會很得心應手。柏燁老師在自主發表時，參與很

多，這部分就繼續請他和組長多用點心力。 

李柏燁老師：去年我有在現場當評審，我也和主任反應，可能

是為搭配成年禮的活動，因此辦在三年級下學期，這樣的一個成果

沒有機會上傳，有點可惜。 

黃主任素微：今年學期歷程檔案上傳期限是 4月 6日。 

張家菘老師：所以課程排在二下到三上比較好。三下一開始是

運動賽季，他們比較沒有時間。暑假期間也有術科考試。 

陳主任祈維：下一年的已經送出去了，明年在討論 112-114學

年課程時，再討論如何修，而且牽涉到這種大移動，會是大工程。 

主席裁示：請大家用一年的時間來思考該如何修改。 

 

捌、臨時動議： 

 無。 

玖、散會 

時間：下午 12時 25分。 


